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令和３年度めむろ未来ミーティング報告書（1/19 新生地域福祉館） 

【めむろ未来ミーティング日程 1７】 

令和４年１月１９日(水) 

1３：３０～1４:２７ 

新生地域福祉館 

 

■参加者  ５人 

■芽室町 町長、政策推進課長、 

農林課長、環境土木課長補佐 

■記 録  広報広聴係長 

 

 

 ■対応・検討が必要な事項   

①農村地域光ファイバー整備と個々の契約の流れの

件（政策推進課） 

②リングプルやペットボトルキャップの回収場所の件

（環境土木課） 

 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 町からの説明事項 

 資料１ 公共施設等再配置構想 

 資料２ まちなか再生の取り組み 

 資料３ ３回目コロナワクチン予防接種 

 

４ 意見交換 

 

【意見】 

 街路樹の枝について、先日の強風被害でも倒木や枝

が道をふさぐなど、多数被害があった。農村地域は迂

回できる道路も限られている。 

また、学校では、コロナでオンラインになるということ

で、電話やインターネット、電気の線は非常に重要であ

る。 

そのような中で、街路樹の枝の繁茂具合がひどく、

電話線、電線などに影響が出ている。また、繁茂する

時期にはトラック同士がすれ違うのに支障が出そうな

ほど、街路樹からの枝が道路方向に延びてしまってい

る。 

また、敷地からの雑草も歩道や道路に影響を与えて

いる。どこまでが町有地でどこまでが個人の用地なの

かなどはわからないけど、歩道や道路の法面まで伸び

ているような場合は、町の管轄にもなるのではないか。 

南小の周りも、歩道にまで雑草がのびて歩道として

用をなさなくなっていたり、街路樹の枝が伸びていて、

児童にあたりそうになっているものや、電線に引っか

かりそうになっているものなどある。 

言わなきゃやらないということではなく、きちんと枝

払いなどを対応してほしい。 

また、重機を入れなきゃならない段階まで放置する

んじゃなくて、手ノコで切れるような段階で手入れをし

ていけばトラブルにならないのではないか。 

 

 それと、農村地域に光ファイバーの線の整備をして

いて、もう少しで完成だと思うが、個々で調べて勝手

に契約をしていいのか。① 

 

【町長】 

 まず、道路関係で、特に交差点中心に見栄えや見通

しが悪いような所や電線、電話線もそうですが、パト

ロールをしながら対応をしています。 

ただ、やっぱり全部対応できていない部分もあり

ますし、トラクターの座席からなど、高い位置から見

ることによって見えるものもあるかと思う。 

私たちも、通報いただければ対応できる限りはや

りたいと思ってますし、特に、パトロールしてると言

いつつも、皆さま方で特に気になる部分があれば、

その気になる部分というのは町有財産のところでな

く、民間の方であっても、町からお願いをしたりだと

かそういった対応はできます。あるいは、所有者の

理解を得て、少し枝払いをするとか、そういった対応

は今までもしています。 

できるだけその具体的な位置、特にひどい所をお

知らせいただき対応するということも、一つ、私たち

も取り組みやすいところでもあるので、そこはお願

いしたい。 

ただ、パトロールをやっていますし、明らかに繁茂
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して電線だとかに当たってしまっているような危な

いところもあり、その辺は道路パトロールとはちょっ

と違うが、町から北電などに要望するなどしていき

たい。 

皆さん任せにするという意味ではないが、特に夏

場になった時にこれは危ないぞっていうところはお

知らせいただければと思う。 

 

【意見】 

 以前、パトロールの車が来ているのをみて、呼び止

めてお話をしたことはあるが、なかなか改善されない

というのが現状。実際に直接連絡してもそのような対

応であることがあった。 

 

【別の方の意見】 

自分の畑の上空に電線があって、以前、強風があっ

たときにその線が畑のそばの木にかかってしまったこ

とがあったが、ほくでんにそばに木があるところに電線

を這わせたら、同じようなことがあったときに収穫物が

あれば畑に入って作業できないんだから、木のそばで

ないところに電線を移動しては？と詳しく理由もつけ

てお願いをしたら、電線の場所を変えてくれたりもした。 

町でやるといってもできることできないことや動きに

限界もあるから、ほくでんにこのように伝えれば対応

してもらえるといった情報を共有できれば。 

 

【意見】 

このように各地域をまわって未来ミーティングをや

っているが、運送業など企業さんのお話を聞いたりと

かはどうか。 

道路の課題などは、大型の車を実際に走らせている

企業の皆さんに課題を聞くなど、そういう観点で、現状

を知るということも必要ではないか。 

学校関係だと通っている当事者であれば、通学路で

気になるところについて詳しく話してもらえるとか、そ

の状況・課題を知る方法として、その対象者から情報

を集めるということは大事じゃないか。 

解決するにも、町、道、国といろいろな縦割りもあり、

解決は難しいのはわかる。 

 

【政策推進課長】 

さきほどご意見のあった光回線の整備について、

現状は、３月末までに各幹線の整備が完了し、そのあ

と各家庭への引き込みが進んでいく予定になってい

る。 

詳細な日程はまだ不明であるがいずれにしても事

前申込書をいただいたご家庭等には、NTT から直

接連絡がいくようになっているので、その連絡がき

次第、各自で事業者と契約を進めていただくような

流れである。 

また、すでに整備ができている地域もあると思う

が、先ほど申し上げた各家庭への引き込みのための

申込みの開始は、芽室町全体で整ってから始まる。 

今回、新型コロナがあったことにより光回線の整

備が一気に進んでいる状況で、全国的に多くのとこ

ろでこの整備が進んでいるので、家庭への引き込み

のタイミングも地域によって差があるが、芽室は、整

備に必要な戸数の事前申込書をおかげさまで早い

段階で集めて提出できたので、早いほうではある。 

 

【意見】 

光回線を整備しなくてもそのうち５G 回線が来たら

解決するんじゃないかというような話も聞いたが。 

 

【政策推進課長】 

私たちが持っている情報では、５G は光回線が整

備されたところで立ち上がっていくということなの

で、まずは光回線の整備が必要であると認識してい

る。もちろん今後の技術革新のことまで分かるわけ

ではないが、今のところは、安心していただいてい

いのかなと考えている。 

 

【意見】 

スクールバスの事故について、特に冬、南小区域の

バスも脱輪事故があった。 

その際、教育委員会、バス会社の説明があったが、

そのときは運転手が悪いといっていたが、教育委員会

として、そのような状況で走らせたことが悪いのでは

ないかというような話にもなっていたし、今後、事故が

起きないように考えていってほしいということも話して
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いたが、そんな矢先、去年、また事故があった。 

この何年間の間で、対策を講じるとしていたが、な

にも変わっていないのではないかと感じる。 

天候が悪い時などは、運転手だけではなく、教育委

員会の職員も同乗して、現状を確認するなど、バス会

社のせいということではなく、自分で現場をみて判断

していくようなことをしてほしい。 

子どもたちの安全のためなので、なんとか安全にや

っていこうという取り組みが見えるようになってほしい。

なんかスマートに済ませようとする姿勢に見えてしまう。 

 

【町長】 

運行については天候に応じて考えなければならな

い。また、道路環境として、物理的にはスノーポール

が少なかったという反省もあり、増やすなど対応し

ている。人的なところは、教育委員会にも改めて伝え

たい。 

職員がすべて同乗できるかというと難しい部分も

あるが、再発防止に努めていきたい。 

 

【意見】 

何年か前の大雪で、下校時間を早めて子どもたちを

早く帰らせたことがあったと思う。農村の子たちは、バ

スや迎えがあったけど、市街地の子は早く帰らせると

なると、雪が何十センチも積もっている中を、歩いて帰

らなければならないのは明白だと思う。雪がやんだり、

親御さんが迎えに来れる時間まで学校で待機してい

ていいよという判断をすべきなのではないかと思う。 

なぜそんな判断なのか、繰り返しだが、教育委員会

には、現場を見ていないように感じてしまう。バス路線

の話しもそうだが、現場を見た判断してほしい。 

 

【町長】 

 現場を見て判断していくということは大切なこと

だと思うので、教育委員会にお伝えしたい。 

 

【意見】 

まちなか再生のことで、新嵐山に行った。雪も降った

のでスキー・スノーボードで大盛況だった。駐車場も遅

く行ったので第２駐車場のすごい遠いところに停める

ほど混雑していた。 

目的があるから人が来ていると思う。一方で、まち

なかが空洞化している。コロナの影響もあると思うが、

今後、どういうような方向性で、飲食に限らずとも、何

か目的になるようなものをつくって、そこに向けて人を

集めることが大事かなと思うのと、スマートフォンが普

及している中で、 Facebook だけではなくて

YouTube など動画でも使いながら、町の魅力発信も

大事かなと思う。 

愛菜屋らへんまでは、町外からも人が来てにぎわっ

ているけど、まちなかまで来てないから、目的となるよ

うな場所を作って、流れを作るのがいいのかなと思う。 

あと、国道からの看板でも出ていれば、ちょっと寄っ

てみようかなという気持ちになるかもしれない。町の

中にあってもあまり意味はない。そういう相対的に考

えて人を集めることを組み立てていってはどうか。 

 

【町長】 

確かに「目的をもって来てもらう」ということは重

要だと思っていて、今のままでただ来てくださいと

言ってもなかなか来ないと思っている。 

ですから、何かの目的のために人が集う。そのよ

うな所は必要なので、拠点作りだとかそういったも

のは必要だと思っている。 

そうした拠点の例として、道の駅であるとか、いろ

いろ意見もいただいているところ。 

先ほども触れましたが、あまり町の方で、初めから

原案を出すのではなく、意見の積み上げをしていき

ながら、取捨選択をしていく。そのような手法を取り

たいなと思っています。 

それと YouTube については、そういったものも

必要だと思っている。町では、Facebook、それか

ら instagram、あと LINE 公式アカウントですね。

LINE公式アカウントは登録がおかげさまで、3000

人を超えまして、そういう情報提供の仕方っていう

のは、割と積極的にやってると思っています。 

また、YouTubeの活用としては、実はこの未来ミ

ーティングも、オンラインで 2 回やらせていただき、

それぞれ70人から80人ぐらい視聴をいただきな

がら実施しています。 
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今後もこんな時代ですので必要だと思っているの

で、皆さんにもPRしながら、まちなかや新嵐山の動

きだとかそういうものを、発信できればいいなと思

っている。 

情報の拡散の部分が足りないということは、ある

意味ご指摘の通りだと思うので、これからもさらに

工夫しながらやらせていただきたい。 

それと、国道から見える看板のご意見は、ほかの

会場でも同じご意見をいただきました。看板などで

ちゃんと誘導しないと、市街地にも人が行かないの

ではないかといったことで、貴重な意見としていた

だきましたので、工夫していきたいと思う。 

 

【意見】 

芽室町は、まちなかの再生は大型複合施設建てるよ

うな方向はないのでしょうか？ 

 

【町長】 

まったくないということはないが、めむろーどを

建てたのが一番大きい。それは平成１１年のこと。そ

れと本通のセットバックも実施したのが大きなハー

ド的な事業。 

あれから２０年くらい経っているが、どちらかとい

うとソフト面での事業を商業振興として進めてきた

のが現状である。 

他の地域でも道の駅とかいろいろな意見もある。

町としては、何も考えていないわけではないが、み

なさんの意見をたくさん土俵に上げた中で、それを

議論して選んでいくようなことを考えていきたいと

考えている。 

 

【意見】 

帯広の例でも、まちなかは空洞化している。昔は中

心部にデパートや大型スーパーがあり、人が集まって

いたが、大型スーパーを中心に郊外に進出してしまっ

たことで、まちなかが空洞化してしまった。 

どうしても郊外地の車を止めやすいところに行って

しまうので、芽室町も同じ方向で進めていってしまうと、

まちなかが活性化していくとはならないと思う。 

 

【町長】 

町長としては、今の現状を黙っているわけにはい

かないと思っているが、このような再生を行政だけ

で考えてやってしまうと、うまくいかないと思ってい

る。そこで、１２の商工業団体にも声掛けさせていた

だいて、皆さんの意見を土俵に上げた中で考えてい

きましょうというような説明をさせていただいた。 

町民の皆さまにも声掛けして、合意形成までもっ

ていくその議論の開始をしていきたいと思っている。  

全体としてのまちなか活性化の構想みたいなもの

を作っていきたい。 

 

【意見】 

ある会合で、新嵐山の話しが聞こえてきた。 

「お風呂の脱衣場が狭い、壁のクロスがはがれてい

る。レストランにお客さんが少なくて、食事に行ったけ

どちょっと良くなかった」というようなことが耳に入って

きた。 

改善策や修繕とか、今後は、スキーやスノボとかで

来られた方もそうですし、スキーなどはしなくても、施

設で、ゆっくりお風呂に浸かって過ごしたりといったこ

ともいろいろなことができる。そういった環境づくりを

してもらえたらと思う。 

 

【町長】 

内装のことなど、できるところから環境の改善な

ど整えることはやっていきたい。 

新嵐山の活用計画に沿って進めているが、未来ミ

ーティングのあとに、新嵐山の株式会社にも今回い

ただいた未来ミーティングでのご意見などを伝えて

いきたい。 

 

【意見】 

年末にペットボトルのキャップとリングプルをどこか

に寄附しようと思った。ペットボトルのキャップはフクハ

ラさんの中で回収しているのは目にしていたが、リン

グプルの回収がわからず、社会福祉協議会やめむろ

ーどの方に聞いてみたがわからなかった。 

リングプルは車いすになるなど、貴重な資源だと思

うが、どこで回収しているのかなと思った。 
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調べたら農協では回収していることが分かった。ま

た、学校でもボランティアで回収していると思うが、一

般の家庭だとどこで集めているかわからないことで捨

ててしまう場合もあるのかなと思う。もったいないなと

思ったので、リングプルの回収場所やペットボトルキャ

ップの回収場所などをわかるようにしてほしい。② 

 

【町長】 

以前は取扱いをしていたところが、したりしなかっ

たり、場所が変わったりということで結構動きが激

しいものだが、回収していただける施設を情報とし

て流すというようなことはできると思う。今は町で

もやっていないと思うが、どこで集めているかとい

うようなことをまとめて周知するというようなこと

を該当の部署で検討していきたい。 

 

【意見】 

再配置構想のところで、車両センターの移転はいつ

ごろなのか？ 

自分の畑にも影響がありそうなので、決まっている

情報があれば知りたい。 

 

【町長】 

いろいろな調整があり、決まっていない状況。 

車両センターについては、移転の方向であること

は間違いなく、候補地となる付近の企業や耕作して

いる農家さんとは交渉させていただいており、前向

きな回答はいただいている状況ではあるが、何年度

に移転するということは決まっていない状況。 

優良農地にはなるので、農業振興地域の制限がか

かっている中でなかなか難しい実情が続いている。 

 

【意見】 

営農用水の町の全体の図で、色がついていないと

ころは立ち上げも立てられないと聞くが、別の人が畑

を購入しても、立ち上げが作れないというようなことに

なっており、困る。 

実際に以前、町に相談したが、図面を広げて白地の

ところは立ち上げを申請すらできないというようなこと

を言われた。 

自分のところの取り出しを撤去まですれば、その分

の面積を持ってこれるというような話であったが、そう

なると既存の場所が撒けなくなってしまう。 

 

 

【農林課長】 

営農用水は、国営にしろ道営にしろ、土地改良事業

で整備するが、給水の立ち上げは基本的には道営の

土地改良事業の中で整備するが、３～４地区を回し

ていて、１０年スパンくらいでやっている。 

そうなると、農地を別の方が取得した時に、前の所

有者が整備していないという現象は起きていて、問

題になっている。 

 ただ、おっしゃるような申請すらできないという状

況については、確認をさせていただき、再度ご連絡

差し上げたい。 

 

 

 

１４時２７分終了 

 


